## 特許を取得した技術で確実なコストカットを実現

## コストをかけずに省エネを 実現することは可能か。 問いに対して、登場したのが 特許を取得した技術を基にし グサービスだ。その内容を見

難しさはどこにあるのか 投資」か「我慢」の二択 てみよう

れるリターンの関係が必 設備投資とそこから得ら 省エネに関して、奠大な 建物所有者にとって 2 オナ

町エンジニアリング がある。平成ピルディン に特化して実現した技術 (東京都中央区) と舞 準的なエネルギーを算出 調機器の仕様能力から標

この技術の核となるの 体とした技術を提供とな る。それでは具体的に麹 わせたチューニングを主 生かし、ピルの特徴に合 省エネ対策…自動制御を 時間等の管理状態を把握 からヒアリングし、温度 運用状況を省エネの観点 対象ピルの機器の仕様・ 3・コストをかけない なくす。具体的な方法 おいて冷水を使用する る新技術では、 温水を使用する無駄を 無駄をなくし、 指摘する。 そのため今回提供す

夏季 冬季

代表取締役の鍵公道生氏 トの削減につながるの どのようにして空調コス のようなものか。そして 町エンジニアリングが特 許を取得した技術とはど 麹町エンジニアリング

> どの建物で実施してい と語る。これまで4棟ほ を積み上げてきました が、鍵谷氏は「特許を取

コストから7~10%の削 て、平均的に従来の年間

な費用負担はありませ

行つ必要はなく、 いただきます。そのため

実 質 的

ナー様が初期投資を

熱費用として年間174 事務所仕様のビルである 減効果を生んでいるとい 8万3000円のコスト 「Uピル」では従来、 例を示すと、大阪の サービスは開始前の調査 んという。 このコンサルティング

7000円の削減を達成 平成55年8月までチュー ビルでは平成24年9月~ がかかっていた。 来金額に比べて154万 ニングを行うことで、 8・8%の削減率と この 併せて安心感につなが 用が可能になるのは、オ 果を確認してから、本運 見込み額の試算と対策レ 本運用となる。実際の効 ~3カ月行い、その後、 の後、テスト運転を約2 を1カ月ほど行い、 ポートの提出を行う。そ ナーにとっても特許と 盟

(空無頭和器

見直すもので、不在の室 ッチのオン・オフによる 事例も出てきている 試験的に行われており 打ち水など様々な方法が オフを徹底することや 内における照明や空調の ることがその大きな原動 業界を挙げて始まって いう手法への試みが管理 果ガス排出量を削減する 設備投資をせずに温室効 注目を集める「省エネ 「エコチューニング」と が、課題もある。スイ 。エコチューニング 管理業界のなかで再れ 日常管理を徹底的に あった。 視するのが一 会社としては快適性を重 トへの配慮もあり、 はなかった。またテナン いるが、エネルギー管理 理は責任を持って行って 災・安全衛生・快適な管 で進んでこなかった背目 取り上げられているなか ずしも魅力的ではなから に関しては契約の対象で には、ピル管理会社は助 また「省エネ」が常に

省エネは「我慢する」か 投資する いずれにせよ、 の二表 般的傾向で 、従来の

省エネはその年の気候に

執行役員 井 一裕氏 企画符号

の懸念や快適性の減損 によるテナント満足度 には設備投資コストへ か進展しなかった背景 「省エネ」がなかな ました。特許を取得し 出すことが可能となり 設備の運用改善によっ ピスではオー て大きな省エネ効果を 期投資は不要で、従来 コンサルティングサー グが協力して提供する と舞町エンジニアリン

となっていたから

熱費のコスト削減も可

Ç

、かつ省エネによる光

生産性を維持した上 いるということだ。これ 取得した技術に基づいて が平成27年10月に特許を は麹町エンジニアリング ステム」だ。

によって建物内の快適件

平成ビルディング です。 当社 重なっています。これ 行ってきた実績も積み どのビルで実証実験を れまで10年間計40棟ほ のテスト運用の期間に と併せて実際の運用前 もらうなどオーナー 実際の効果を体験して

ルギー使用量や光熱コ サービス構成になって 方にも受け入れやす ストなどで課題を抱え いると思います。エネ ている大型ピルのオ

省エネは可能であるもの の導入など投資をすれ 理エネルギーシステム) 導入やBEMS(ピル管 ある。無論、最新設備の 事例による個別性が強く めに必要、というような えて、不在時の空調の使 いすることの難しさ。 も就業環境の維持のた 消もまだ途上。一方で、設 生産性の維持の課題解 も偶然性が残り、快適性 掲げるエコチューニング

空調特化型のチューニン

効果の実現だ。 の設備の運用改善による ーニング」と同様に既存 られている省エネは、快 備投資はオーナー次第 適性の維持と「エコチュ この「エコチューニン の理想形を空調分野 ノーから求め 該当ビルの建物設計・空 サービスの特長は ングと麹町エンジニアリ 1・適正数値の把握…

リッド・チューニングシ チュラルパワー・ハイア ルティングサービス「ナ 京都千代田区)が協力し 省エネルギーコンサ **+** 2・管理状態の把握… 因となっています

量を季節ごとに調整す り込まないなど取り込み なら冷たい外気を極力取 気を極力取り込まず、冬 を調整して夏なら暑い外 口部の大きさと外気風量 としては3つある。 る。そして第二に「全熱 に外気取り入れ口の開 第

得するまでの10年間実績

の割合を成功報酬として による削減費用から一定 グサービスでは運用改善 10月に取得したものだ

た。このコンサルティン なり負担となっていま

今回の特許技術は昨年

取り入れてその温度を冷 は「従来の空調は外気を 全館の空調機の大本とな うにする。そして第三に 気を極力取り入れないよ 快適性を損なう温度の外 の調整と同様に、室内の 換効率を季節ごとに調整 交換機」における全熱交 する。外気取り入れ口で

外気温の高い暖冬期があ 関わらず室内温度を常に 季節による外気の変化に 水又は温水を用いて調節 は低温の酸冬期と比較的 季の空調制御を対象とし 可能になります」と話す 滅することができれば設 は暖かい風を送ります。 し、害人心たい、あるい 備投資せずとも省エネは 冷水と温水の使用量を低 っているのですが、この て請求されたもの。 定に維持する制御を行 もともとこの特許は冬 調査の結果に基づいて、 これらの調整と同時に季 に実現する」(鍵谷氏)。 リッドユニット)」を調 る「AHU(エアハンド の低減の向上を目指す 機器調整による空調負荷 節ごとの年4回の省エネ すぎず暑すぎずを効率的 整することによって「寒 フ~10%のコスト削減可能

快適性と生産性の維持を のとなっている。 その技術の核心とは 初期投資ゼロで実現

双方にメリットのあるも

みられ削減手法として確 よって左右される傾向も

だったと言えるだろう。

能。オーナー・テナント

気が混ざった混合空気▼サービス概念図

の温度が室内の空間設

ングが協力して提供する 今回の、平成ビルディ 使用する冬季に、 が使用されることもあ 冬季でありながら冷か 気温が高いために、 る。鍵谷氏も「暖房を 設定温度にするために こともあり、その場合 定温度よりも高くなる

こが空調のエネルギ るのは無駄であり、 調内で冷水が使用され

グで行う技術作業で実現すること 、季節ごとに外気の取入温度・量を胴整し空間負荷を低減させる。 ②学節に応じてバランスを削さないように空間機器を最適に開整することで、空間負荷を経滅し 就業環境を悪化させないで効率的に使用エネルギー量を削減する。 ③昼間の電力需要をビークダウンさせることにより、電力の基本契約料を低減させる

最適チューニング

1)外侧量出端100里

混合温度安更

使用量を高めている。

機器の設定が最適でないた めに生じる使用エネルギー量 空間機器を最適チューニ

②全株交換計畫

場合の使用エネルギー量 外気ダンバ 全熱交換網 (3)混合安装温度

対策後(省エネ運行) 事前に試算

最適チューニングにより、 ビルの自動制御システム等 高度な能力を持つ機器が、

> パランスよく効率的に動き出す エネルギー削減率 7~10%

クがあることがネック 低下など様々なリス たことはもとより、こ

-の方にお勧めして

そのため、

本運用の前に効果の体験も!

井氏は「これまで省エネ

なりました」(鍵谷氏

平成ピルディングの土

立がここに実現された。

ピル経営と省エネの両

光熱コストで悩んでいる

ナーは是非、

ナー様にとっては多大な は設備投資をすればオー

てみたいサービスだ。

出典元:週刊ビル経営10月17日号掲載